

La República Buitre

Por GABRIELA CERRUTI | 16 de Abril de 2017

El vice jefe de gabinete, Mario Quintana, es quien comanda la vuelta de los buitres a la Argentina para hacerse cargo del mercado y los recursos energéticos. En una jugada que busca acaparar el sistema de energía y combustibles para hacer millonarios negocios, Mauricio Macri simuló la venta de IECSA a Marcelo Mindlin, socio de Quintana y de Eton Park Managment, un fondo buitre estadounidense, al que Néstor Kichner había confrontado cuando llegó de la mano de George Bush y sus representantes.

Con la colaboración de Hernán Letcher

En febrero pasado el presidente Mauricio Macri se reunió en la Quinta de Olivos con Francisco De Narváez pero, esta vez, el ex candidato a gobernador bonaerense estaba sólo para disimular.

El encuentro de verdad fue entre Macri y el tercer caballero de la foto: Dirk Donath, gerente del fondo buitre Eton Park Managment y socio del vicejefe de gabinete Mario Quintana en emprendimientos como el conglomerado Pegasus y la cadena Farmacity.



Quintana fue el gestor de ese encuentro y es también el arquitecto del desembarco de los Fondos que litigaron contra la Argentina y llegan para hacerse del mercado energético y, como corolario, hasta de **la simulación de la venta de la empresa IECSA, de los Macri-Calcaterra, a Marcelo Mindlin, el empresario pantalla de toda la estrategia.**

Los aumentos de tarifas y nafta son sólo la punta del iceberg de la cacería llevada adelante a través de Pampa Energía, la empresa de Mindlin y sus diversas asociaciones con Quintana, para depredar el sistema de energía y combustibles en Argentina y Brasil. Todo bajo la atenta mirada y el control global del grupo Tavistock del británico Joe Lewis, amigo personal del Presidente, y los inversionistas de los Fondos Buitres.



Los aumentos de tarifas y nafta son sólo la punta del iceberg de la cacería llevada adelante a través de Mindlin y sus diversas asociaciones con Quintana, para depredar el sistema de energía y combustibles en Argentina y Brasil.

El fondo de inversión Eton Park, después de haber recibido los millones pagados por el gobierno argentino tras la causa Griessa, compró en los últimos meses acciones de Pampa Energía y facilitó la operación para disimular una supuesta venta de las empresas del primo presidencial Angelo Calcaterra a Marcelo Mindlin. Una semana después, el fondo norteamericano anunció su “disolución” y el traspaso de sus acciones a sus inversionistas entre los que se encuentran Donath y Quintana.

Eton Park fue fundado en 2004 por un ex ejecutivo de Goldman & Sachs, Eric Mindich, para hacerse cargo de los activos huérfanos del conglomerado Enron, el gigante energético estadounidense que quebró tras uno de los mayores escándalos de corrupción financiera en ese país. Desde entonces, se especializó en cuestiones energéticas e intentó infructuosamente en 2006 quedarse con las acciones de Petrobrás en Transener apelando a

un lobby indisimulado del embajador norteamericano que quedó documentado en los Wikileaks.

“No somos una republiqueta”

El escándalo se desató cuando el fondo norteamericano de dudoso origen quiso comprar las acciones de Petrobrás en Transener, que conduce el noventa por ciento de la energía en la Argentina, y así asociarse con Dolphin Group, otro fondo de inversión, que estaba presidido por Marcelo Mindlin y controlaba Pampa Energía. Donath dejó claro allí quiénes son sus operadores en el país: *“Con Dolphin, y en particular con Marcelo (Mindlin), nos conocemos desde hace años, tenemos diálogo fluido, total colaboración y un claro alineamiento de intereses, criterio y visión”*. De Quintana no hacía falta agregar mucho: *“Estamos muy conformes con como maneja la parte argentina de nuestros negocios como Farmacity y Pegasus”*.

El lobby del gobierno norteamericano que derivó en escandalosas presiones públicas del embajador Earl Wayne, fue respondido en persona por el entonces presidente Néstor Kirchner: *“Nosotros no somos una republiqueta”* y *“a nosotros no nos apura nadie. La Argentina decide por sí. No nos apura nadie, ni mucho menos un fondo de inversión del que no sabemos su procedencia”*, dijo el Presidente entonces frente a las presiones del gobierno de George Bush.

Pero hubo otra parte de ese lobby que ahora cobra nueva relevancia.

Cuando Kirchner y su ministro Julio De Vido llegaron a Nueva York para participar de la Asamblea de las Naciones Unidas, Eton Park les solicitó una reunión para plantear la propuesta de compra del cincuenta por ciento de Transener. **De Vido los recibió, y se sorprendió cuando a la reunión llegaron Marcelo Mindlin y Mario Quintana.**

El triángulo Mindlin, Quintana y los Fondos buitres norteamericanos volvió a quedar en evidencia en plena negociación por los bonos en default de la Argentina. El diario New York Times relató entonces que el empresario había sido el intermediario entre Quintana y los fondos comandados por Paul Singer y el mismo Eton Park.

El triángulo Mindlin, Quintana y los Fondos buitres norteamericanos volvió a quedar en evidencia en plena negociación por los bonos en default de la Argentina.

El pago a los Fondos Buitres del gobierno de Mauricio Macri fue como el indulto de Carlos Menem a los genocidas: la prueba de fuego pactada previa a la asunción de la presidencia con quienes sentarían la base de su modelo económico y cultural.

Hoy, finalmente, Eton Park logró su objetivo por otro camino: se asoció a Pampa Energía – que ya compró Petrobrás– y se queda así con el 53 por ciento de Transener. Pero fueron por más: a través de una decisión del vicejefe de gabinete y socio de los Fondos, Mario

Quintana, el gobierno ordenó también comprar el resto de las acciones privadas de la empresa transportadora de energía que pertenecían a la firma cordobesa Electroingeniería y a Yacilec, una firma de la empresa SOCMA, propiedad de Mauricio Macri. Para no tener que firmar directamente como comprador y vendedor, Macri le trapasó sus acciones de Yacilec a Socma unos meses después de hacerse cargo de la presidencia.

Departamento de Research
Lic. Hernán Rodríguez / hrodriguez@pai.sba.com.ar



Fondo Eton Park volvió: compró un 5% de Pampa Energía

FUENTE: Ámbito Financiero

¿Fe ciega, tozudez o ansia de revancha? El fondo estaEton Park anunció ayer que ya tiene un 5,06% de Pampa Energía -que el comunicado bursátil de Eaton identifica erróneamente con su razón social anterior, Pampa Holding-, que encabeza Marcelo Mindlin. En el comunicado enviado a la Bolsa, el fondo que maneja Michael Mindich advirtió que, en sucesivas operaciones entre octubre del año pasado y la semana pasada, había ido comprando acciones de Pampa, hasta superar el 5% de los votos, lo que hace obligatoria la notificación del hecho de acuerdo con las normas bursátiles argentinas.

Y si bien los compradores no informaron el precio pagado por el total de esas acciones, el monto -de acuerdo con su cotización bursátil- rondaría los u\$s 35 millones. Parece ser una apuesta a largo plazo quizás pensando en un cambio político a dos años. En el mercado no se descarta que Eton Park siga comprando parte de las acciones de Pampa que flotan en la Bolsa, producto de una gran colocación que hizo la empresa hace un par de años.

¿Por qué los interrogantes del inicio? Porque Eaton Park había sido la empresa elegida por Petrobras para venderle su 50% del paquete de control sobre Transener, la principal transportadora de electricidad del país. Sin embargo, aduciendo curiosas razones de «falta de antecedentes» (un clásico en estas ocasiones), el Gobierno vetó la operación y obligó a los brasileños a venderle su mitad en Transener a un consorcio conformado por la estatal Endersa y la «allegada» al Gobierno Electroingeniería, propiedad de los cordobeses Gerardo Ferreyra (íntimo amigo del secretario legal y técnico de la Presidencia Carlos Zannini) y de Osvaldo Acosta.

La «falta de antecedentes» no pareció una razón válida en su momento: la otra mitad del paquete de control de Transener era (y es) justamente de Pampa Energía que, además, había aprobado de buen grado la entrada de Eton Park como socia en la transportadora. Pampa -que por entonces aún se llamaba Dolphin Fund- le había comprado la otra mitad del paquete de control a la británica National Grid, lo que de hecho calificaba a la empresa como «operadora eléctrica», uno de los requisitos que se habían incluido en los pliegos de su privatización. Por consiguiente, no era necesario que el comprador de la otra mitad fuera «experiente» en el mercado eléctrico: Transener como tal ya calificaba en ese sentido.

Quien había negociado con Petrobras por Eton Park fue Dirk Donat, un estadounidense con residencia en la Argentina que también integró en sus inicios el fondo Pegasus de Mario Quintana, que arrancó con la cadena Farmacity y hoy es dueño de Freddo, Aroma, Musimundo y está construyendo un shopping mall en Pilar, entre otras actividades.

Hoy, finalmente, Eton Park logra su objetivo por otro camino: se asocia a Pampa Energía –que ya compró Petrobrás– y se queda así con el 53 por ciento de Transener.

Eton Park anunció en marzo dos novedades: primero, que compraban el diez por ciento de las acciones de Pampa Energía. Luego, casi inmediatamente, que el fondo se disolvía debido al “mal rendimiento” de sus negocios en el último año. Esto vuelve a dejar a Pampa Energía, ahora la mayor empresa y la que más beneficios ha recibido en el último tiempo del gobierno macrista, nuevamente en una nebulosa. Controlada por el grupo internacional Tavistock del magnate Joe Lewis, el amigo de Macri en donde suele pasar sus días de descanso en el sur, su capital accionario está en manos de distintos fondos de inversión y dueños poco claro. Aunque Marcelo Mindlin y sus hermanos suelen poner la cara en las negociaciones, nada indica que sean dueños del porcentaje mayoritario de la empresa.

La cuestión IECSA

La incorporación de IECSA, hasta ahora sólo de manera nominal, al grupo Pampa Energía no busca solamente correr al presidente Mauricio Macri de supuestos conflictos de interés sino también terminar de concentrar en el mismo holding la producción de energía, su transporte y las obras civiles que demanden. La voracidad del grupo empresario en el poder incluyó en la misma perspectiva **haber transformado a SOCMA, la empresa de la Familia presidencial, en una importadora de grandes maquinarias necesarias para la extracción y producción de energía tanto en el campo tradicional como renovables.**

La incorporación de IECSA, hasta ahora de manera nominal, al grupo Pampa Energía no busca solamente correr al presidente Macri de supuestos conflictos de interés sino también terminar de concentrar en el mismo holding la producción de energía, su transporte y las obras civiles que demanden.

A pesar de los anuncios y comunicados sobre la venta, en la documentación lo único real existente es un cambio de denominación de IECSA, pero sin mencionar a ODS que es en realidad la controladora de la empresa constructora.

En diciembre del año pasado, cuando comenzaron los rumores de la venta, Angelo Calcaterra le compró a sus socios, los hermanos Ghella, la totalidad de las acciones de ODS, en cuya órbita funcionan Creaurban, IECSA y otras empresas.

Según la publicación en el boletín oficial, se incorporan los hermanos Mindlin a la conducción de IECSA y cambia su nombre. Pero, como siempre, se mantiene como director

y gerente a Santiago Altieri, el hombre de Mauricio Macri en la constructora desde que esta pertenecía formalmente a SOCMA.

TEXTO PUBLICADO

PÁGINAS PUBLICADAS



IECSA S.A.

Por Acta de Asamblea Ordinaria y Extraordinaria del 16/03/2017 se resolvió: 1) cambiar la denominación social de IECSA S.A. a SACDE SOCIEDAD ARGENTINA DE CONSTRUCCIÓN Y DESARROLLO ESTRATÉGICO S.A. y reformar el art. 1º del Estatuto social. 2) aceptar las renunciaciones a sus cargos de los Sres. Juan Ramon Garrone (presidente), Santiago Ramón Altieri (vicepresidente), Héctor Javier Sánchez Caballero (director titular), Alejandra Erika María Kademian (directora titular), Victor Ramón Ignacio Folch (director suplente). 3) Designar el nuevo Directorio: Presidente: Damián Miguel Mindlin, Vicepresidente: Gustavo Mariani, Directores Titulares: Santiago Ramón Altieri y Juan Ramón Garrone, y Director Suplente: Raúl Warat, quienes fijan domicilio especial en Manuela Sáenz 323 piso 8º - CABA. Autorizado según instrumento privado Autorización de fecha 16/03/2017 Silvina Beatriz Diez Mori - Tº: 52 Fº: 676 C.P.A.C.F.

e. 22/03/2017 N° 17259/17 v. 22/03/2017

Fecha de publicación 22/03/2017

Altieri es uno de los hombres de mayor confianza de Macri y nunca ha dejado de reportarle, fungiendo como su representante en la empresa sea quien fuere quien figure como dueño nominal en los papeles.

La decisión de “ocultar” ahora IECSA en esos enormes conglomerados de controladas y controladoras de las que Pampa Energía y el Fondo Dolphin son naves insignias, le permitirá seguir teniendo los contratos que tiene con el gobierno pero, además, sumarse como constructora civil de las obras energéticas, el gran negocio planificado por el gobierno.